

## **CENTRO DE DOCUMENTACIÓN CIDAP**

Fuente: El Tiempo  
Fecha: Sábado, 13 de diciembre de 2014  
Página: 5A  
Año: 60  
Nro. 15.367  
Descripción: Exposición de sombreros.

### **El tejido de sombrero necesita continuidad**



La mañana del viernes, el Parque Abdón Calderón se convirtió en el escenario de una exposición de sombreros de paja toquilla. Cerca de 44 artesanos de 11 asociaciones participaron en la exhibición. A las 11:00 se realizó la III Mesa territorial de toquilla.

Iván Rea, coordinador del proyecto de paja toquilla de Sidcay, señaló que las artesanas de las distintas asociaciones, esperan que el Plan nacional de salvaguarda refleje las verdaderas necesidades de las tejedoras, entre ellas la prevención de la pérdida de este patrimonio inmaterial. Además recalcó en la principal necesidad de esta rama: lo económico.

Noemi Portilla, representante de los toquilleros del Azuay, dijo que espera que este “no sea un evento más”. Espera que se tomen las medidas necesarias para mejorar el nivel de vida de los artesanos de la rama y del mantenimiento de la tradición.

Los representantes del Instituto Nacional de Cultura y Patrimonio, Ministerio de Cultura, Gobernación del Azuay y Cañar y del Ministerio de Comercio Exterior, coincidieron en la necesidad de fortalecer este elemento patrimonial, con la generación de políticas públicas.

En la mesa de trabajo, los diferentes Ministerios e Instituciones, dieron a conocer los programas y proyectos a realizarse a partir del año 2015, en beneficio del sector toquillero de la región. (FCS) (F)

---